

1. Pensionierten-Gruppen-Konferenz 16.04.2024

Beginn um 10.15 Uhr im Hotel Kreuz in Bern.

Vorsitz hatte der Präsident Pensionierte Schweiz Thomas Burger.

Begrüss wurden folgende Anwesende:

Vom Zentralsekretariat:

Franz Schori, Zentralsekretär syndicom.

Meret Schindler, VPOD-Sekretärin und SP Mitglied Bern

Jean-Marc Herren und Armin Grossenbacher, beide Übersetzern:

Anwesend aus Basel waren:

Hans Preisig, Pensioniertenverein, Mitglied im Vorstand Pensionierte Schweiz

Sektor 1 Paul Zurlinden, Pensioniertenverein.

Sektor 2 Swisscom Alex Vögtli, Pensionierte Telecom.

Sektor 3 Vreni Gramelsbacher, Pensionierte Medien.

Entschuldigt haben sich Mateo Antonini Präsident syndicom, Patrizia Mortini Sekretärin, Rosmarie Gerber und Eric Voruz von Vorstand und einige Mitglieder / Präsidenten der regionalen Gruppen.

Mitteilungen

Thomas Burger orientierte kurz, dass in letzter Zeit viel passiert ist, viele Sachen konnten wir nicht beeinflussen - ausser der grandiose Erfolg der 13. AHV-Rente.

Syndicom macht eine Analyse betreffend Gruppen Autonomie der Sektionen.

Am 08. Juni findet eine Zentralvorstandssitzung statt und am 22. Juni die Delegiertenversammlung syndicom.

Der Präsident appelliert an die regionalen Gruppen, Aufrufe für die Teilnahme an einer 1. Mai-Kundgebung zu machen.

Tätigkeitsbericht 2023 der Pensionierte Schweiz:

Der IG Vorstand traf sich im Jahr 2023 zu 2 ordentlichen Sitzung. Die Sozialpolitik stand für die Pensionierten im Zentrum der Kommunikationsaktivitäten.

Am 18. April 2023 fand die 12. Präsidentenkonferenz in Bern statt.

Die dreitägige Retraite vom 18.-19. Oktober 2023 war in Zürich-Oerlikon.

Folgende Themen wurden jeweils behandelt:

- Strategie Pensionierte syndicom - Massnahmen für 2024.
- Die Kommunikation muss weiter ausgebaut werden.
- Die Mitwirkung und Beteiligung der Basis, damit engagierte Kolleginnen u Kollegen die Organisation unterstützen kann.
- Das Portal my syndicom dient den regionalen Pensionierten-Gruppen.
- Es wurde an die letztjährigen Verstobenen gedenkt, vor allem an Roland Gutmann, ehemaliger IG Pensionierten Ehrenpräsident.

Der Tätigkeitsbericht wird einstimmig gutgeheissen.

Rücktritt aus dem Pensionierten-Vorstand

Rosmarie Gerber, Sektor 3 und Rodolphe Aeschlimann, Sektor 3

Rosmarie musste sich aus gesundheitlichen Gründen entschuldigen. Peter Ryman hielt eine Laudatio "Rosmarie - die Treue und Pflichtbewusste - Rosmarie leistete 35 Jahre lang gewerkschaftliche Arbeit und war von 2003 bis heute sehr aktiv im Pensionierten-Vorstand Schweiz tätig, unter anderem auch für die Homepage des Sektor 3 verantwortlich. Peter dankte Rosmarie für ihr Engagement und Einsatz.

Rodolphe war der Dinosaurier im Vorstand und ein Vollblut-Gewerkschafter. Er war seit Bestehen von syndicom im Vorstand und arbeitete in diversen Chargen und war der Fotograf.

Strategie Pensionierte syndicom, Sozialpolitik

Die AHV-Abstimmung ist ein historischer Erfolg. Unsere Aufgabe, Stärkung der wichtigsten Sozialwerke.

Die Altersvorsorge soll ein würdiges Leben im Alter und bezahlbare Gesundheitskosten ermöglichen.

Ziel ist es, dass wir eine starke Bewegung für den sozialen Fortschritt sind.

Notwendig dazu ist die

- Kommunikation,
- Vernetzung,
- Partizipation,
- Engagement,
- Zusammenarbeit.

Referat Initiative Entlastung Krankenkassen-Prämien

Meret Schindler ist Co-Präsidentin der SP Bern, im VPOD Bern für den Gesundheitsbereich zuständig und Grossrätin im Kt. BE. In den letzten 20 Jahren stiegen die Krankenkassenprämien und die Selbstbezahlungen stiegen. Dadurch verzichteten viele auf einen Arztbesuch.

Meret informierte über die Prämien-Entlastungs-Initiative, mit der gefordert wird, dass maximal 10 % des Einkommens für Krankenkassenprämien aufgewendet werden müssen. Die Krankenkassenversicherungen habe eine grosse Lobby, die sich dagegen wehren werden.

Aktivitäten von syndicom

Das Motto vom 01. Mai lautete "Prämien runter, Löhne rauf" Die SP führte diese Kampagne, die Gewerkschaften unterstützen sie und die Pensionierten syndicom beteiligen sich nach Kräften.

Pensionierten-Gruppen

Das Portal my syndicom für Gruppenvorstandsmitglieder ist noch nicht optimal, aber stetig wird daran Verbesserungen gemacht, damit auf die Mitgliederdaten wie Geburtstage, Todesfälle und Übertritte zugegriffen werden können. (Natürlich nur unter Datenschutz)

Austausch von Meinungen, Erfahrungen und Zukunftsziele.

Zusammenarbeit - wünschenswert ist ein regionaler Kontakt unter den Gruppen.

Antrag

Die Gruppe Pensionierten Zürich ICT und Logistik reichten folgenden Antrag an die heutige Konferenz:

Teuerungsausgleich bei den Pensionskassen.

Trotz der AHVx13 Annahme ist für viele Pensionierte der enorme Kaufkraftverlust zu einem grossen Problem geworden. Der Teuerungsausgleich wird normalerweise bei der AHV alle zwei Jahre ausgeglichen. Bei den Pensionskassen praktisch nicht.

Der Antrag verlangt, dass syndicom eine Bestandesaufnahme bei ihren Mitgliedern macht, wer bei welcher Pensionskasse sie versichert sind. Zeitnah dann einen Teuerungsausgleich in den Statuten der Pensionskassen einzubauen. Dabei muss auch die Höhe des Deckungsbeitrages, ab dem so etwas möglich wäre, überdacht werden.

Der Antrag wurde einstimmig an die nächsthöhere Instanz bei syndicom (DV usw.) weitergeleitet.

Hans Preisig forderte, dass beim Verband öffentlicher Verkehrt interveniert werden muss. Wir sind nicht damit einverstanden, dass die Mehrfahrtenkarten aufgehoben werden. Dieser Auftrag vom Pensioniertenverein Region Basel wird mittels Antrag an die Delegiertenversammlung syndicom weitergeleitet.

Verschiedenes

Thomas Burger bittet die Pensionierten, sich vermehrt persönlich oder in ihrer regionalen Pensionierten-Gruppe für die Gewerkschaftsarbeit zu engagieren und dankt im Schlusswort seinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand und allen für ihre Arbeit und Einsatz in den regionalen Gruppen.

Schluss der Präsidentenkonferenz 2024: 13.05 Uhr.

Ein paar Sätze dieses Berichtes übernahm ich aus dem Protokoll der Konferenz und den Hauptteil von meinen persönlichen Notizen.

20.04.2024 / Paul Zurlinden,